

EL CURSILLO DE AUTO-EDUCACIÓN

IMPRESIONES Y COMENTARIOS

Terminó ayer en el Ateneo el Cursillo de auto-educación y dominio de la voluntad...

Dedicámonos al comentario del día y consignemos, ante todo, un caloroso elogio por su desinterés y sus afanes patrióticos...

Mas... el Cursillo que ayer terminó en el Ateneo no ha correspondido a los excelentes propósitos de su organizador.

Hemos oído teorías diversas, opuestas criterios, sentimientos contrarios; y así, en vez de servir el Cursillo de auto-educación...

El Sr. Climent, el Sr. Cuyás, Fray Adriano Suárez, el Sr. Sanz Escartín, acaso algún otro conferenciante, defendían con acertado criterio la necesidad de que la escuela y el hogar mutuamente se complementen...

Preconizaron varios conferenciantes el empleo, en la enseñanza infantil, del método intuitivo, experimental, hostil al libro, al tiránico y torturante libro de texto...

Al Sr. Vincenti le parece mal. Quiere desterrar de la escuela los libros antipedagógicos, pero atiborrándola de libros buenos. El Quijote, que no entienden los niños...

Y, en fin, en un punto más esencial, en la determinación del carácter moral y religioso de la enseñanza primaria, el señor Vincenti también se colocó en plano distinto al de casi todos los demás conferenciarios.

Afirmaron éstos que la Religión y la Moral, armónicamente enlazadas, como no pueden menos de ir siempre, han de ser elementos integrantes, principalísimos, en la formación del joven de voluntad fuerte y disciplinada.

El Sr. Vincenti—siempre el político, con sus prejuicios, frente al pedagogo—lo entiende de otro modo. El resuelve el problema de las relaciones entre la Religión y la Moral con una facilidad pasmosa. Son—á su juicio—disciplinas independientes. La Religión regula las relaciones del hombre con Dios. La Moral, las de los hombres entre sí.

Con estos contradictorios pareceres, con estos antagónicos juicios, ¿no es indudable que quien acudiera al Cursillo ávido de orientarse en las trascendentales cuestiones que en él habían de ser expuestas, salió del Ateneo, seguramente, lleno de dudas y confusiones, sin el criterio recto y claro que allí fué á buscar?

O este linaje de actos y conferencias ha de resultar pernicioso y en contradicción con los fines á que se enciende, si se organizan como ahora, ó ha de ser todo labor docente, práctica, exigie y requiere.

Tal es nuestro juicio.

El Sr. Vincenti, desde el principio al fin de su discurso, habló como político. Una de sus frases nos recordó otra que un día pronunció en el Parlamento. El señor Vincenti, en el Congreso, se lanzó á definir el pararrayos como un instrumento ahuyentador de las tempestades. Ayer habló de los Rayos X como conductores de las palabras á larga distancia. Son dos pensamientos... felices.

Pues bien; el Sr. Vincenti, ayer, tuvo frases de elogio para el Real decreto que

contra la enseñanza del Catecismo en las escuelas dictó el conde de Romanones. Fué—dijo—la liberación de la conciencia del niño. Hace falta—añadió—liberar la del maestro.

Es una amenaza, un anuncio, tal vez, de planes futuros del partido liberal, al que pertenece el Sr. Vincenti, firme en su propósito de desecristianizar la enseñanza.

Esos planes serán desenvueltos poco á poco, y el Sr. Vincenti dió la razón de esa lentitud en la acción. La nación española mira la Moral incrustada en una Religión, la católica. La Constitución del Estado, además, así lo reconoce y estatuye.

Los políticos españoles, por tanto, no pueden ir contra esa convicción nacional ni contra los preceptos de la Constitución: así lo afirmó el Sr. Vincenti y esta confesión merece ser archivée.

De sus palabras deducimos nosotros la norma á que el partido liberal acomodará su tarea secularizadora. Poco á poco, para no chocar abiertamente con los sentimientos religiosos del pueblo español, para no incurrir en una violación flagrante de nuestro Código fundamental, evitando en lo posible ruidosas y eficaces campañas de protesta, el partido liberal llevará el ateísmo á la enseñanza.

Vivamos, pues, alerta y guardemos en nuestra memoria estos tristes y funestos augurios.

HOMENAJE NACIONAL

ESPAÑA AL PAPA

REUNIÓN DE SEÑORES CURAS PARROCOS

En el Centro de Defensa Social reuniéronse ayer tarde los señores curas párrocos de Madrid, al objeto de tratar del homenaje que la España católica rinde á la venerable persona del Papa y del mensaje que se ha de enviar á Benedicto XV pidiéndole que acepte el Monasterio de El Escorial como residencia accidental de la Santa Sede, caso de que se vea obligado á salir de Roma.

Presidieron la reunión el senador del Reino, D. Luis Bahía, el doctor López Martínez, Abad del Cabildo de señores curas párrocos, y el Sr. Alarcón, presidente de la sección de propaganda de Madrid del Centro de Defensa Social.

En la reunión reinó grandísimo entusiasmo, uniendo á todos los presentes un cristiano sentimiento de fraternidad.

Se dió cuenta de los trabajos realizados y de las gestiones llevadas á cabo, pronunciando elocuentísimos discursos los Sres. Bahía, Alarcón y López Martínez, de adhesión filial y respetuosísima á la Santa Sede.

Se expresó la conveniencia de rogar encarecidamente á las Juntas diocesanas de provincias que, sin perder tiempo, procedan á hacer una tirada del mensaje, pues son tantas las demandas que de ejemplares de él se reciben en Madrid, que no podrían ser atendidas.

EL OBISPO DE CIUDAD REAL

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Ciudad Real ha constituido una Comisión diocesana, que constituyen el Vicario general de la diócesis, el canónigo D. Alfonso Pecheo y el arcipreste de la Santa Iglesia Catedral, D. Francisco Bermúdez.

La citada Comisión ha pedido cinco mil ejemplares del mensaje.

BOLAS DE ORO

El Doctor D. Félix Sardá y Salvany.

Hoy celebra el ejemplar sacerdote ilustre maestro de apologistas y periodistas católicos, D. Félix Sardá y Salvany, el cincuentenario de su primera Misa.

De todos los puntos de España se le han enviado multitud de cartas, postales y telegramas de felicitación.

Tal homenaje es una deuda que los católicos españoles tenemos contraída con el infatigable luchador que, en los numerosos tomos de su Propaganda, en su Revista Popular y en sus libros y folletos, alguno tan clásico como El liberalismo es pecado, ha venido combatiendo siempre en primera fila y en el puesto de mayor peligro por la Religión y por la Patria.

El DEBATE se asocia á cuantas manifestaciones de simpatía y respeto reciba el venerable ministro del Señor y cultísimo publicista, y pide á sus lectores encomienden á Dios la preciosa vida del doctor Sardá.

DE AMERICA

SERVICIO TELEGRAFICO NUEVO GABINETE CHILENO

SANTIAGO DE CHILE 9. Ha quedado constituido el nuevo Gabinete, en el que tienen representación todos los partidos políticos, para dirigir las próximas elecciones.

Los antiguos ministros de Hacienda y Negocios Extranjeros continúan con las mismas carteras.

EL "REINA MARIA CRISTINA"

VERACRUZ 9. Procedente de la Habana llegó ayer á este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Reina María Cristina.

DE MI CARTERA CHARLAS GUERRERAS... PSICOLOGIA PERRUNA LOS CANES SABIOS

Un magnífico pelotón de perros sanitarios ha salido hace unos días para "el frente", según Le Temps.

En París, y en diversos jardines, quedan acuarteladas las reservas perrunas, que son numerosísimas.

Monsieur Hachet-Souplet, director del Instituto de Psicología zoológica, está perfeccionando (asistido, naturalmente, por una docena de profesores) la educación guerrera de esos inteligentísimos chuchos. Conviene advertir que el presidente honorario de este Instituto Psicológico es nada menos que monsieur Etienne, ex ministro de la Guerra de Francia.

Hablando de la cultura perruna y de los sistemas pedagógicos aplicables á los guasguas que actualmente están "en prácticas" sanitarios, el gran psicólogo M. Hachet-Souplet ha dicho lo siguiente: "Estamos realizando una obra científica. Hemos establecido programas lógicos para las distintas categorías y mentalidades de los perros-alumnos.

Este plan de enseñanza está basado puramente en leyes psicológicas y en medios ultra-rápidos de educación.

Hemos organizado, pues—ha dicho M. Hachet-Souplet—, una verdadera Escuela de guerra perruna para la formación por el adiestramiento, de admirables perros sanitarios. Cuatro métodos distintos se han ensayado en este curso superior de psicología canina. Los primeros perros-sanitarios que han ido á campaña no tenían la preparación suficiente. Esto se ha comprobado como un hecho.

Véase un caso. Los perros exploradores, cuando encontraban á un herido ladraban con furia; y hubo de suceder que, gracias á tales ladridos, los alemanes descubrieron á no pocos franceses, capturándolos en el acto.

Esos perros carecían de discreción. Los perros reservistas que se incorporarán muy en breve á las ambulancias, no dicen "esta boea es mía" cuando llega la hora de avisar que han encontrado un herido. Gracias al método psicológico, combinado con la pedagogía experimental, el animalito oge con la boea el kepis del soldado, lo lleva presuroso á la Ambulancia, se lo enseña á los camilleros moviendo la cola, y escoltado por éstos vuelve á donde yace el infeliz herido.

Hay perros que llevan sobre el lomo una cura de urgencia, completísima, y hay otros que llevan pendiente del collar un portaplegos con cartillas y lápices. El herido escribe, indicando el lugar en que se encuentra, sitio de la herida, etc., etc., y el perro corre á la Ambulancia más próxima, presentándose al médico mayor con el "parte".

En tres meses se ha logrado formar perrostafetas, que hacen el servicio de carteros en la vanguardia de una manera prodigiosa.

Pero lo más estupendo es el perro-mozo. Este chuchito acedia para siempre al Instituto de Psicología zoológica. El perro-mozo hace recados en las trincheras, tirando de un dirinjuto coquecieto, donde caben perfectamente unos gemelos, un par de botas, una muda interior, etc., etc. Bajo la metralleta, el admirable perro, que no presenta blanco apenas, hace sus recados mucho más aprisa que un chico de Continental.

Dos de esos perros, que se apellidan Turco y Mariposa, han prestado ya servicios excepcionales, incluso transportar una coqueceta, donde se hizo el rancho para todo un regimiento.

Ese M. Hachet-Souplet, ó es un genio ó es un guasón...

¡Vaya... psicología, caballeros!

CURRO VARGAS

DE LA GUERRA EUROPEA

AVANCE ALEMAN EN EL DNIESTER

6.200 rusos prisioneros en Zurawno

Un transporte moscovita á pique.

Un transporte ruso ha sido echado á pique. La misma suerte han hecho correr los submarinos á un buque francés y á otro inglés, mercantes, en el mar del Norte.

Hablan algunos críticos de que Joffre tiene, en el pensamiento, una ofensiva general.

Pero leamos en el parte por él suscrito la tarde anterior, que han avanzado ligeramente en el bosque de Le Pretre... y que en el resto del frente no hay nada que señalar.

El parte germano nos dice que en las vertientes de Loreto han contenido, en una, y rechazado en otra, un ataque alemán.

En Neuville, los franceses han evacuado el último grupo de casas que tenían en su poder.

En Le Pretre han contenido un avance francés.

Nada ha tenido á bien decir el Cuartel general italiano.

El comunicado austriaco, con relación

á la guerra en Italia, nos da cuenta de inútiles fuegos de Artillería en las fronteras de Carintia y Tírol; de ataques rechazados contra Gradisca y Sagrado, y de preparativos de avance en el Isonzo. Nada, aparte de esto, sabemos de la ofensiva italiana.

Tampoco el alto mando ruso ha publicado el día anterior comunicado alguno.

Los austriacos nos informan de avances de los alemanes en el Dniester, empujando á los rusos hacia Stanislaw y Helicz, y extendiéndose por la orilla izquierda del Dniester.

También han logrado éxitos los austro-alemanes al Este y Norte de Zurawno, donde han hecho á los rusos 6.200 prisioneros.

Las noticias del comunicado alemán no hacen relación á este sector del teatro oriental de la guerra, sino á la región septentrional.

En aquel territorio han tomado Kubyli los alemanes; al Este del Windau han avanzado hacia Schawli, y al Sur del Niemen, han hecho retroceder á los rusos camino de Kowno.

EN EL FRENT DE FRANCIA

LOS FRANCESES EVACUAN NEUVILLE

Lo sgalos detenidos en Le Pretre.

NAUEN 9 (11.20 n.) Comunica el Gran Cuartel general alemán que en la vertiente oriental de Lorette fueron contenidos los aliados, en la tarde de ayer, por el fuego de la Artillería alemana. En la vertiente meridional fracasó un ataque de los franceses.

Los últimos grupos de casas de Neuville, que en su mayor parte estaban desde el 9 de Mayo en poder de los franceses, han sido evacuados por éstos durante la noche última.

Al Sur de Neuville atacaron los alemanes, causando grandes pérdidas á los franceses.

En la región Sureste de Hebuterne continuaba en las primeras horas de la mañana el ataque de los franceses.

En el bosque de Le Pretre ha sido detenido el avance de los franceses.

Únicamente continúa la lucha en un sitio de las trincheras avanzadas alemanas.

EN EL FRENT DE RUSIA

LOS ALEMANES TOMAN KUBYLI

El ala Norte rusa, re-hazada.

NAUEN 9 (11.20 n.) En la orilla oriental de Windau, al Nordeste de Kurschany fué tomado por los alemanes el pueblo de Kubyli.

Sus tropas alemanas se acercan á Schawli en la dirección Suroeste.

En el Dubissa fué rechazada en dirección Sureste el ala Norte del Ejército ruso por un ataque convergente de los alemanes, cuyas avanzadas llegaron hasta la carretera de Betygelay á Ingize.

Después de los combates de Hartnackigen, al Sur del Niemen, los rusos, que se habían replegado sobre Dembowa, Ruda y Koylitzki, han tomado el camino de Kowno, perdiendo dos ametralladoras y dejando 300 prisioneros en poder de los alemanes.

Comunicado oficial austriaco.

POLA 9 (2 t.) En la región del Pruth y el Dniester continuaron ayer su avance las tropas

austro-alemanas sobre Lanczyn, Nadworna y Calusz, empujando al enemigo sobre Stanislaw y Helicz, extendiéndose más sobre la orilla izquierda del Dniester.

Al Este y al Norte de Zurawno hicimos 6.200 prisioneros rusos. Por lo demás, la situación no ha cambiado.

La escuadra alemana en el Báltico.

AMSTERDAM 9. En las cercanías de Ole y Riga, los torpederos alemanes hicieron un reconocimiento de las fuerzas navales rusas, acercándose para ello á la entrada del golfo.

Detrás de los torpederos marchaban los grandes acorazados, de los cuales se destacaron varios hidroaeroplanos, que bombardearon la escuadra rusa y la costa, causando bastantes daños.

EN EL MAR Y EN EL AIRE

SERVICIO TELEGRAFICO

Un dirigible incendiado. Frisión de sus tripulantes.

ROMA 9.

Un dirigible italiano que arrojó varias bombas sobre Fiume, sufrió, al regresar, un accidente en el motor, que le hizo descender al nivel del mar.

Entonces se incendió, y los tripulantes pretendieron salvarse á nado, siendo entonces recogidos por los austríacos, que los internaron como prisioneros de guerra.

Operaciones en África.

LONDRES 9. El secretario del Ministerio Colonial comunica que han tenido lugar las siguientes operaciones navales y militares en el lago Nyasa (Mozambique): "El día 30 de Mayo pasado las fuerzas navales, apoyadas por la compañía de desembarco, atacaron á Sphinxheven en territorio alemán."

Después del bombardeo naval y de la carga hecha por nuestras tropas, el enemigo fué arrojado de la ciudad, sufriendo grandes pérdidas, y habiéndonos apoderado de fusiles, municiones y provisiones militares.

El buque mercante armado alemán Hermann von Wissmann fué bombardeado y totalmente destruido.

La compañía que había coadyuvado á la operación reembarcó con éxito. Sólo tuvimos un herido leve."

Los aviadores alemanes.

COPENHAGUE 9. En Jutland septentrional han sido vistos un aeroplano y un dirigible, ambos alemanes.

Sobre el mar fué visto otro aeroplano, que hizo señales de hallarse en peligro, por lo cual un barco de socorro salió para auxiliarle.

El dirigible desapareció luego en dirección á Alemania.

Kundimiento de un buque francés

CARDIFF 9. Un submarino alemán ha torpedeado y echado á pique al buque francés Liberté.

Salvóse la tripulación.

Choque de buques.

LONDRES 9. En el mar de Irlanda el vapor City of Vienna chocó con el vapor Gertrude, yéndose éste á pique por efecto de la colisión.

De los nueve tripulantes que componían la dotación del Gertrude, han perecido ocho.

Otro vapor inglés torpedeado.

LONDRES 9. El vapor Lady Salisbury ha sido torpedeado cerca de Harwich, habiendo perecido ahogados varios tripulantes.

Transporte ruso á pique.

AMSTERDAM 9. Los submarinos alemanes han atacado al transporte ruso Yenises, echándole á pique.

Sólo se salvaron 30 hombres.

Un torpedo aéreo.

Desde Rotterdam escriben al Daily Mail que un alemán ha inventado un nuevo torpedo aéreo, utilizable por los zeppelinos.

El nuevo modelo de torpedo está construido de aluminio y lleno de gas, que sale por un tubo lanzatorpedos. El aparato, sostenido por gas é impulsado por las ondas hertzianas, puede ser dirigido á gran distancia.

EN EL FRENT DE ITALIA

ALPINISTAS DERROTADOS

SERVICIO RADIODIETAGRAFICO Parte oficial austriaco.

POLA 9 (2 t.) En el litoral de la costa parece ser que el enemigo está preparando un ataque general sobre nuestras posiciones del Isonzo.

Los ataques aislados que hasta ahora han intentado sobre Gradisca y Sagrado fueron sangrientamente rechazados.

En la frontera de Carintia y en el Tírol, el enemigo sostuvo un fuego inútil de Artillería.

Hemos expulso un destacamento de alpinistas de Montirano.

La región de Aba fué visitada por tropas garibaldinas, que saquearon los alrededores.

ALEMANIA Y NORTE-AMERICA

NOTA DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON 9. Después de una larga discusión ministerial, ha sido redactada en forma definitiva la nota que envían los Estados Unidos al Gobierno alemán.

DIMISIÓN DE MR. BRYAN

WASHINGTON 9. El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Bryan, ha presentado su dimisión al Presidente de la República, que se la ha aceptado.

De la cartera de Negocios Extranjeros se ha encargado Mr. Lansing, que desempeñaba el cargo de consejero de dicho departamento.

Aunque el Gobierno no ha dado hasta ahora explicación á esta renuncia, es creencia general que Mr. Bryan puso todo su empeño en que la nota que el Gabinete de Washington ha de dirigir en breve al Gobierno alemán estuviera redactada en términos que alejaran todo temor de arrastrar al pueblo norteamericano á graves complicaciones.

Por tanto, y estimando Mr. Bryan que él no debía poner su firma en un documento cuyo texto no respondiera á sus convicciones, ha presentado su dimisión.

La nota irá, pues, firmada por Lansing

NEUVOS DETALLES

WASHINGTON 9. El ministro dimisionario, Mr. Bryan, ha dirigido una carta al Presidente de los Estados Unidos, explicándole que dimitió en razón á sus divergencias de opiniones respecto á la contestación americana á Alemania.

Dicho documento dice al terminar: "Como usted, deseo firmemente hallar una solución pacífica al empleo de los submarinos contra los buques mercantes, pero estoy en desacuerdo absoluto sobre el método oportuno."

Mr. Wilson ha contestado expresando su sentimiento por esa divergencia de pareceres.

Ambas cartas llevan el sello de la más cordial amistad.

NUOVO VICEALMIRANTE

WASHINGTON 9. Ha sido ascendido á vicealmirante el contraalmirante Mayo, comandante de la primera división norteamericana del Atlántico.

SUETOS Y NOTICIAS

Alemanes é italianos.

Dícese que aunque los alemanes no han tomado parte en el conflicto austro-italiano, no tardará en intervenir.

El ministro de Negocios Exteriores de Austria se propone combatir como voluntario en la frontera italiana.

Su hijo se halla actualmente con el Ejército austriaco en el frente de Italia.

Entusiasmo patriótico alemán.

Las autoridades militares alemanas han anunciado que no aceptarían voluntarios para el servicio de las armas, menores de diez y siete años.

Esta decisión ha sido tomada ante el gran número de muchachos de catorce á diez y seis años, que quieren ingresar en filas.

Pan blanco en Alemania.

Según noticias que desde Berlín transmite la Agencia Wolff, las últimas estadísticas alemanas arrojan cifras importantes en las provisiones de trigo y harina.

En vista de tales resultados, han sido rebajados los precios de esos productos y se ha concedido autorización para fabricar pan blanco.

La batalla de Galitzia.

Un crítico militar ruso anuncia que la gran batalla que se está dando en Galitzia tardará uno ó dos meses en terminarse.

Afirma el mismo crítico que de 55 Cuerpos de Ejército, los alemanes han destinado exclusivamente á Galitzia 40.

SERVICIO TELEGRAFICO

El Rey de Grecia.

ATENAS 9. Parte facultativo del estado del Rey. Temperatura, 37°; pulsaciones, 108; respiración, 18.

De un modo general continúa la mejoría.

Libaneses y montenegrinos.

CERINA 9. Cerca de Diakuvitz, en la frontera, una guarnición montenegrina ha sido atacada por un numeroso grupo de albaneses.

Estos fueron rechazados, causándoles un centenar de bajas.

Muerte de un general francés.

PARIS 9. El Ministerio de la Guerra inglés da cuenta de la muerte del general Nugent, ocurrida durante uno de los últimos combates en el frente francés.

De "The Times".

LONDRES 9. El Times dice, refiriéndose á la negativa por parte de las autoridades, de conceder licencia para la exportación de carbón á España:

"Durante algún tiempo prevaleció la idea que los cargamentos de carbón para España podían efectuarse sin restricción por sernos ventajosos los minerales de hierro y cobre que de allí recibimos; pero hubo últimamente razones para suponer que esos minerales son enviados de modo indirecto á Alemania, y por consiguiente, ya no tenemos la misma razón de reservar nuestro carbón para España."

MIRANDO A REDDEDOR

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y DE LA VIDA

De repente, los periódicos republicanos, y los partidos republicanos, caen en la cuenta de que existen Cortes españolas, y deciden pedir que se abran, enumerando una flota de motivos.

La unanimidad es tan completa, como rara y... sospechosa... Nosotros, en varias ocasiones, hemos dicho que creíamos debían funcionar las Cortes. Pero funcionar. No meramente estar abiertas. Y de ahí que en la última etapa parlamentaria fuésemos que gobernar con insistencia de que ni el Gobierno ni las oposiciones demostraran haber estudiado, ni menos resuelto, los problemas nacionales.

Singularmente los diputados republicanos distinguiéronse por su inactividad y por... las facilidades que dieron al Gabinete Dato para que proseguiera en la cómoda labor de no hacer nada.

Cuando Burell quiso provocar un voto de censura, los republicanos no le secundaron. En cambio, lejos de poner obstáculo a la proposición de confianza que llevaba implícito el cerrojazo, de los ministeriales, pusieron cuanto estuvo de su parte a fin de que prosperara...

Tan súbita virazón... infundió justificadas recelos. Evidentemente se trata de dar aire a la campaña intervencionista, ó de exteriorizar las decantadas simpatías hacia los aliados, ese ignaro término medio, en que han dado los partidos españoles radicales, con todos los inconvenientes y ninguna de las ventajas de las soluciones extremas...

Dicen que el Sr. Blasco Ibáñez lleva muy adelantada, si no es que ya ha concluido, una historia de los once meses de guerra transcurridos.

Decididamente, el Sr. Blasco Ibáñez y los que bombean su labor olvidan lo que es Historia. ¿Cómo si no creerían posible escribir la de la guerra?

¿Qué contraste de versiones, qué documentación, qué pruebas y refutaciones de los asertos contradictorios, qué imparcialidad, qué garantías de ciencia ni veracidad podrá ofrecernos un libro perjeñado a toda prisa, entre el resalero herviente de las pasiones, relativo a sucesos, aún inacabados, cuyos reales antecedentes todavía se ignoran, cuyas consecuencias aún no han llegado?

¡No! Historia, no. Un libelo infamatorio, y nada más... Es una burla hablar al público de Historia. Es insultarnos... ¡Ah! ¡Y el capitán!

tulo que publicarán en España, como especimen y programa, el referente a los justamientos de Licja!

Han inspirado a nuestros izquierdistas mucha compasión los españoles muertos en Bélgica. ¡Toda la que merecen (ó hubiesen merecido, porque no es cierto ni probado el caso), mas la que en buena justicia distributiva tocaba a los españoles asesinados en Lisboa, á los que no han conpatido mucho ni poco las plañideras republicanas!...

Y viva la farsa! La realidad, lectores, es que se ha querido buscar en nuestro país un literato que represente entre nosotros el papel que D'Annunzio jugó en Italia.

De repulsa en repulsa, se ha descendido hasta Blasco, diez años después de haber dejado de ser un escritor, para convertirse en un comerciante en libros borrachados.

Como suponíamos, como declararon francamente algunos directores de diarios radicales al Sr. Sánchez Guerra, los periódicos izquierdistas, lejos de serenarse, parecen culminar en el paroxismo de las fobias.

En respuesta circulan muchedumbre de hojas, cuyo contenido reprobamos ayer, é insistimos en condenar hoy.

Aunque claro está que nuestra opinión valdrá poco, si los de enfrente no se moderan también, al menos los elementos directores...

Lejos de ser así, se acogen a diarios radicales escritores cuya firma nunca figurara en ellos. Y á fe, que ni por el fondo ni por el estilo parecen deshabitados...

En puridad, lector amigo. ¡Nos pesa este ambiente, no podemos acostumbrarnos a él!...

Las discusiones políticas han descendido a un cenagal de insinuaciones, de suspicacias, de injurias, que manchan más a la pluma del que las dirige, que no á la frente del que las sufre.

Los que están fuera de la liza, los que se limitan á leer á unos y otros, acabarán por asquearse, encogerse de hombros y sentenciar: ¡Todos son unos!

¿Verdad que no se debe, que no se puede seguir así... por el decoro de todos y cada uno, para que el adjetivo de periodista no infame, en lugar de enaltecer?

R. R.

EXPOSICIÓN DE BELLAS ARTES

La cuestión Romero de Torres

"Pintura literaria"; "pintura de ideas"; "simbolismo"; "hay que pintar, no hacer literatura"; "la pintura, ante todo, es arte"...

Examinemos! En primer lugar, todas estas frases hablan en un sentido metafórico, completamente ajeno á la crítica. Pero es bien transparente su sentido, su falso sentido. Admitámoslas, pues, y... ¡já diseccionarlas!

¿Es posible que el serio, y con dos átomos de competencia se reproche el literatismo, la preocupación ideal y sentimental, como un defecto á un pintor? ¿Es que se ignora hasta lo que es bella arte?

Toda obra artística tiene por fin inmediato la realización de la belleza, de toda la belleza sin excluir ninguna de sus divisiones y subdivisiones. Cada arte dispone de medios propios que la especifican. Por la palabra expresa la literatura, por la línea y el color la pintura, por el modelado la escultura, por la combinación de vanos y macizos la arquitectura y por la de los sonidos la música. Aquí, en los medios propios, está la diferencia, no en los asuntos.

Con la pintura y con la música, y aun con la escultura, y todavía hasta con la arquitectura, se pueden tratar ideas y afectos, se puede hacer belleza intelectual y belleza moral que, lejos de constituir un defecto en la producción artística, la subliman y levantan sobre todas las otras en igualdad de condiciones técnicas y de hábil ejecución, por el mero caso de que la belleza intelectual y la moral son los grados superiores, la cumbre y ápice radiosa de la hermosura.

¿O es que un jarro bien copiado va á sufrir cotejo siquiera con la Ascensión ó con el Trímfo de la Eucaristía, ó Rafael; ó con el Juicio Final, de Miguel Angel; ó con los Dolores, de Morales; ó con los Rodentores, de Durero; ó con Las lanzas, de Velázquez?

parece sencillamente pueril ese empeño en cortar las alas al pintor, en reducir á manual destreza de oficio mecánico el nobilísimo arte de la pintura. Los grandes maestros de todas las naciones, y de las escuelas todas, y tiempos todos, profesaron la fe ardiente y apasionada de que con el dibujo y el color podían atravesar á dar forma pictórica, no literaria, á los más enmarañados misterios religiosos, á los más vaporosos ensueños poéticos, á las más desatadas borrascas passionales, á todas las exquisitices del corazón y á todos los bizarros delirios de la fantasía.

Pintaron el dolor de Dios en el Cristo de Velázquez, la pureza intacta y la eulminación de todas las hermosuras físicas y espirituales en las Concepciones de Murillo, é arremperimiento de las Magdalena, intrigó á innumerables aristas. Rubens recorrió toda la Mitología griega. La literatura clásica, griega y latina, y la del Tasso Ariosto y Petrarca inspiraron muchedumbre de cuadros del Renacimiento italiano. Valdiés Leal fué el pintor de la muerte. No se ha creído impropio simbolizar la aurora, ni la noche, ni el sol, ni el odio, ni la inocencia, ni el pecado... Los cuadros históricos forman legión... y hasta época...

Y ahora, en el siglo de la amplitud de criterio, del dominio de la historia de las bellas artes, de la obsesión filosófico-social, de la exaltación del temperamento hasta los límites de lo arbitrario, del culto á la intensidad conjuntiva; en el siglo en el que no sólo no creemos sea el pensar una manía funesta antes aquella labor artística reputamos prima, que más pensamientos y más protu-

dos nos sugiera, y más fuertemente pone en vibración nuestra sensibilidad, ahora, en el siglo xx, ¡vamos á venir á la conclusión de que en pintura lo mejor, lo que sólo interesa son escenas vulgares de la banalísima vida cotidiana, cuadradas cabezas de paleta, la sempiterna mujer con la impredecible mantilla, y el inabepable mantón de Manila ó, cuando mucho, el resobado efecto de sol, de luna ó... de foto eléctrico?

¡Achatación, inanidad, hebetes ignorante hasta de un qué consiste el placer estético psicológicamente considerado! De saberse no se diría que la caricia al sentido de la visión puede parangonarse con el ejercicio cóngruo de la inteligencia, la voluntad y el sentimiento...

—Pero ¡ah!—diráse—. Es que con el asunto, con la composición, con el literatismo, en una palabra, suple el autor de "La Gracia" á su técnica que es mala.

El absurdo de semejante objeción salta á los ojos. Desde el momento en que se concede que Romero de Torres expresa intensamente, hasta llegar á las almas del vulgo, ideas y afectos... literatura, se afirma implícitamente que pinta bien técnicamente. ¿Por qué? Porque consiguió el fin de realizar belleza por medio de la línea y el color; y eso es pintar.

En los lienzos de Romero no hay un poema escrito, ni unas frases explicativas; no hay más que dibujo y colores. ¿Deleita, conmueve, preocupa? Pues acierta en pintura, es un inmenso pintor.

Añadamos, poniendo los puntos sobre las íes, que á la composición estrepida en los lienzos del rista cordobés que la tienen, no cabe atribuir su triunfo... por la sencilla razón de que muchos de sus cuadros son figuras únicas de mujer, modestamente vestida, algunas con los brazos cruzados. ¡Ah! Pero con ojos y en su fondo la inmensidad de lo celeste y de lo terrenal, y con labios, y en sus rictus la dulce amargura de la vida interior y el desdén de la exterior, y con frentes que se inclinan al peso de las ideas...

Hemos terminado la crítica negativa ó de refutación; vamos á la positiva, al estudio de las obras presentadas á certamen por Romero de Torres.

RAFAEL ROLLAN

EN CARABANCHEL BAJO

INAUGURACION DE UNA IGLESIA

Ayer se inauguró en el vecino pueblo de Carabanchel una iglesia, debida á la caridad de la familia Sáinz, que una vez más da pruebas de su religiosidad y caritativos sentimientos para con los vecinos de Carabanchel, y más en particular del barrio del Terol.

A las diez de la mañana, después de bendecida la nueva capilla, dió comienzo la Misa mayor, en la que actuó de preste el señor cura de dicho pueblo, D. Hilario Herranz.

Ocupó la cátedra sagrada el elocuentísimo padre Zacarías, que nos demostró de una manera magistral, la necesidad que hay de que existan templos, pruebas grandiosas del culto externo.

Combate la escuela laica, y hace la apología de la escuela católica, de la que son tan amantes la familia Sáinz, hasta el extremo de haber fundado dos escuelas en donde una generación que antes vivía sin instrucción, merced á la caridad de unos católicos verdaderos, reciben el alimento del

alma, fundamento de toda sociedad media, namente civilizada.

Termina en brillantes párrafos pidiendo á la Virgen del Carmen, Patrona del nuevo templo, que libre á nuestra Patria de los derrotos que siguen otras naciones, y que continúe el ejemplo de nuestros mayores, que doquiera extendían sus conquistas, le vantas un templo, para que las victorias no fueran solamente materiales, sino que estuvieran cimentadas en la fe.

La parte musical, interpretada por las niñas del Colegio de Santa Cruz, cantó á maravilla la Misa del maestro Larrea.

Entre la distinguida y numerosa concurrencia, recordamos á los señores doña Soledad Sáinz, D. Ramón Ezquerro, doña Concepción Sáinz, y su esposo, D. José Peña, de Madrid vivinos; á D. Antonio Beraza, al Provincial de los Agustinos, á D. Lorenzo Mier y su esposa, á las señoras de García, Jiménez, Rodríguez Abial, el arquitecto del nuevo templo, D. Emilio Alba, y su esposa, doña Pilar Echeñique, doña Pilar Sáinz de la Maza, D. Eduardo Ezquerro, y su esposa; D. Dionisio Sáinz, doña Emilia Menéndez, D. Fermín Ramos, doña Asunción González é hijas, D. Mariano Cambronez y otros muchos.

De Carabanchel asistieron las señoras de Martín, Gómez, Casaurran, Martínez, Botella, Mascarque, Alarín, Garay, Torreza, Peña, Escalambre, Fernández de Toro, Domínguez Parra y Morales. El Ayuntamiento en pleno, presidido por el alcalde, Sr. Tejera; el juez, Sr. Feito; el fiscal, Sr. Barón; una Comisión del Centro Católico, con su presidente, Sr. Botella; el director de la Banda Municipal, Sr. Camarero, y los beneméritos profesores de las escuelas Sáinz, señorita Rosario y D. Serafín Gómez Bonilla, representaciones de todas las Comunidades Religiosas, y muchísimos más, que nos sería imposible transcribir.

UN FUEGO

A las dos y media de la madrugada de hoy, el sereno de la calle de Gravina advirtió que por las rendijas de las puertas de la perfumería establecida en el núm. 11, salía humo.

Inmediatamente dió la señal de alarma, comprobándose que en la citada perfumería se había iniciado un incendio.

El siniestro no revistió, afortunadamente, gran importancia, siendo sofocado por los bomberos, que llegaron rápidamente.

Se quemaron algunas existencias almacenadas en la perfumería.

ANDANZAS DE UN PROPAGANDISTA

ACCION SOCIAL AGRARIA

POR TIERRA MANCHEGA

El pasado día del Corpus Christi encontré en Manzanares al infatigable P. Correa, que recorria los pueblos manchegos en pleno fervor de propaganda agraria.

Le acompañaba D. Fernando Portillo, un excelente católico que con él había recorrido varios pueblos, y de quien el P. Correa me hizo cumplido elogio.

Salí de Madrid el insigne propagandista á fines del pasado mes. Enemigo sus pasos á Valdepeñas, y allí, con los sacerdotes de la población y algunos seglares, cambió impresiones sobre las necesidades agrícolas del término, y la manera de remediarlas. Estudiada la cuestión, quedó acordada la celebración de un acto solemne de propaganda agraria en el próximo otoño.

En Valdepeñas montó el P. Correa en un cochecillo, y á sufrir traqueteos, y saltos, y vaivenes por esas malhadadas carreteras manchegas, llenas de baches y de hoyos, intrasitables de todo punto!

De Valdepeñas á Infantes tuvieron el P. Correa y el Sr. Portillo que abandonaron la carretera, y dando vueltas y rodeos por trochas y caminos, pusieron fin á la primera etapa de su viaje, tras 40 kilómetros de ascendera marcha.

En Infantes, para descansar de la fatiga, dió el P. Correa tres conferencias en dos días, explicando las ventajas y conveniencias del Sindicato agrícola. Y ¡es claro! en Infantes quedó constituido un Sindicato.

De Infantes á Cózar, desde donde le llamaban algunas personas que habían asistido á las fructíferas conferencias en el vecino pueblo, y en Cózar más discursos y otro Sindicato que se funda.

Vuelta á sufrir la ineuria de los gobernantes, cruzando carreteras cortadas por zanjas de un metro de anchura!

Llegada á Solana, conferencia á los labradores y constitución de un tercer Sindicato. Inmediatamente el coche, y á Manzanares, donde encontré al P. Correa fuerte y animoso después de haber recorrido 105 kilómetros en un modesto coche tirado por dos mulas. ¡Con tanto automóvil como pasean por campos y ciudades el triste aburrimiento de sus dueños!

En Manzanares, después de dar dos conferencias en otras tantas noches, se estableció el cuarto Sindicato de la serie.

Oyendo al P. Correa, contemplando las corrientes de comprensión y simpatía que á las primeras palabras se establecen entre él y sus oyentes, se comprende cuánto yerran los que juzgan secas, áridas, un poco materialistas estas propagandas agrarias. Pueran de ese linaje, y jamás obtendrían el éxito que, gracias á Dios, alcanzan.

Esas propagandas están animadas por móvil nobilísimo é idealista, tanto más poderoso cuanto más abundan sus raíces en la entraña de la realidad presente. Ese móvil es la defensa del labrador español, vejado, oprimido, encadenado por el caudice, sin halagüeños horizontes que lleven á su corazón el consuelo y la esperanza; del pobre labrador español que un día y otro riega y vive con sus sudores el suelo patrio, arrancándose las riquezas que, pródigas, llevan el bienestar á toda la nación; del olvidado labrador español, abandonado en su ignorancia, en su aislamiento, en su debilidad por los elementos directores. ¡Ah! Esta propaganda es redentora, y patriótica, é cristiana, y debe merecer el apoyo fervoroso de todos los buenos.

Antes de llegar á Madrid, dando la vuelta al itinerario de su viaje, el P. Correa se detuvo en Alcazar, y allí intervino, con pleno éxito, en la solución de un conflicto obrero.

Los trabajadores han logrado aumentar en un real sus jornales y han adoptado medidas para hacer frente á la gravísima cuestión de subsistencias, que probablemente se agudizará en breve.

Finalmente, detúvose el P. Correa en Aranjuez y, con el joven é elocvente abogado D. Martín Asúa, de la A. C. N. de J. P., habló en un mitin celebrado en el teatro Principal de dicha población.

No fué estéril la labor de los Sres. Asúa y Correa. En Aranjuez quedará prontamente constituido un Centro de Acción Social.

No se puede hacer más en menos de dos semanas.

Los beneficios de la Sindicación agraria han sido comprendidos y serán aprovechados en cuatro poblaciones de 4.000, de 10.000, de 12.000, de 15.000 almas. En otra se ha puesto fin á un conflicto obrero que amenaza producir gravísimas consecuencias. En otras, en fin, han quedado echados los cimientos de obras sociales que se constituirán en breve.

Así, con trabajos, afanes y fatigas abundantemente soportados, estos beneméritos propagandistas recorren los campos españoles haciendo Religión y haciendo Patria.

¿Podrá tacharse de seca y utilitaria la labor que realizan?

J. DE M.

DE TODO EL MUNDO

DESPACHOS TELEGRAFICOS

MIERCOLES 9.—(VARIAS HORAS.)

HA fundado en el puerto de Pasajes el vapor inglés "Citty", procedente de Londres, habiendo desembarcado cuatro jacos de polo, destinados á S. M. el Rey.

Dice el capitán de dicho barco, que durante la travesía, realizada felizmente, no ha observado la presencia de submarinos alemanes.

PROCEDENTE de El Ferrol ha fondeado en Marín el crucero "Río de la Plata".

COMUNICAN desde Ginebra que en el valle del Rhin se ha notado un movimiento sísmico de gran intensidad.

La duración del terremoto fué de tres segundos, y en dirección de Norte á Sur.

DURANTE una horrible tormenta, ha caído una chispa eléctrica en la iglesia parroquial de Torrecilla de Cameros (Logroño).

La parte superior de la torre quedó deruida, y un voraz incendio se propagó por todo el edificio; las imágenes y objetos del culto, han sido salvados.

El alcalde pidió al gobernador material de extinción, que seguidamente se envió en automóviles con una sección de bomberos y el ingeniero municipal.

EN un riachuelo próximo á Teverga (Oviedo) ha aparecido el cadáver de un niño de ocho años con el cuello seccionado, amarrados los pies y los brazos á la espalda y con un pañuelo en la boca á modo de mordaza.

Se supone que el crimen ha sido perpetrado para extraer la sangre al desgraciado niño.

Hay detenidos tres hombres y dos mujeres.

A las siete de la tarde ha descargado sobre Bilbao una horrible tormenta, que ha causado grandes destrozos en arboledas y vidrieras y en las fábricas de electricidad.

Los tranvías interrumpieron su circulación hasta las nueve de la noche.

LEGARON hoy á Palma los torpederos españoles 2 y 4, que vienen de Ibiza y Cartagena.

POR LA NEUTRALIDAD

SERVICIO TELEGRAFICO

Viaje que parece fuga.

CORDOBA 9.

El Sr. Lerroix ha salido inopinadamente de Córdoba, sin que de la salida tuviese nadie conocimiento.

El jefe radical, que había reservado su salida con la más exquisita reserva, montó en su automóvil, diciéndose que con dirección á Valdepeñas, donde tomará el tren de Madrid.

Telegrama á Dato.

CORUÑA 9.

La Juventud católica de La Coruña dirigió un telegrama al jefe del Gobierno protestando de las propagandas antipatrióticas emprendidas por determinados elementos, que sirviendo sus intereses pretenden poner á España á los pies de sus ambiciones.

En su telegrama, la Juventud católica coruñesa expresa la necesidad de que el Gobierno mantenga íntegramente la neutralidad de España contra estos ataques de los intervencionistas.

TEMPORALES

SERVICIO TELEGRAFICO

EN AVILA

Dos chispas eléctricas.

AVILA 9.

Han descargado sobre la ciudad fuertes tormentas durante todo el día.

Una chispa cayó en el palacio episcopal cuando el Prelado se hallaba en sus habitaciones particulares haciendo los rezos de ritual.

La chispa cayó en el edificio grandes desperfectos, rompiendo infinidad de cristales y fundiendo la instalación eléctrica.

Algunos muebles también sufrieron el efecto de la descarga.

El Prelado ha sido visitado por las autoridades y por muchos particulares, que le felicitaron por haber salido ileso.

Otra chispa cayó en el convento de Mossen Rubí, no causando destrozos por fortuna.

Los chubascos han causado daños en los campos.

EN EL ATENE0

CURSILLO DE AUTO-EDUCACION

SESION DE CLAUSURA

La sesión de clausura del cursillo de auto-educación y dominio de la voluntad, celebrada en el Ateneo ayer tarde, fué presidida por el Sr. Sanz Escartín.

El organizador del cursillo, D. Miguel Parera, después de expresar su agradecimiento á cuantos han contribuido á la labor de aquél, dió lectura á un folleto escrito por él, titulado "Reglas y preceptos para llegar á ser modelo de ciudadanía".

La lectura fué acogida con muchos aplausos.

A continuación habló D. Eduardo Vincenti, acerca de "Comentarios y conclusiones sobre la educación de la voluntad".

El Sr. Vincenti recogió algunas de las doctrinas expuestas por los oradores del cursillo, exponiendo sus discrepancias en varios puntos respecto á los referidos conferenciantes.

Sus principales afirmaciones quedan expuestas y comentadas en nuestro editorial de hoy.

Cerró la sesión el Sr. Sanz Escartín, con breves é elocuentes palabras.

Calificó de fecunda y provechosa la labor realizada en estas conferencias.

Afirmó la necesidad, en España, de disciplinar las voluntades, más que vigorizarlas.

La Moral y la Religión—dijo—han de ser la base de la educación de la voluntad. Sin ellas van las vidas al fracaso.

Terminó con una brillante alusión á los graves acontecimientos presentes, expresando su confianza en que, una vez extinguidos, volverá á imperar el sentimiento cristiano en todos los pueblos.

Fuó calurosamente aplaudido.

ULTIMA HORA DE LA GUERRA

LAS BAJAS INGLESAS

STANISLAU Y OTTYNIA, OCUPADOS

Bombardeo alemán de Hebuterne.

PARIS 9.

Comunicado oficial francés de las once de la noche: "El combate de Artillería ha continuado muy violento en el sector Norte de Arras.

La noche última y esta mañana hemos tomado en Neuville Saint Waast las casas que el enemigo tenía aún.

La totalidad del pueblo está en nuestro poder.

Además hemos progresado en el exterior del islote Norte.

En el Laberinto nuestros progresos han proseguido, especialmente en la parte Sudeste.

En la región de Hebuterne, á pesar de un violento bombardeo, hemos ensanchado nuestras posiciones alrededor de la granja de Toutvent.

En la región Este de Tracy-le-Mont, en la granja de Quenneviers, un contraataque enemigo en la noche última ha fracasado completamente.

Hemos conservado por entero todo el terreno ganado el día 6.

En el resto del frente nada que señalar."

Mr. Asquith declara en la Cámara las bajas oficiales inglesas.

LONDRES 9.

En la Cámara de los Comunes, contestando á una pregunta, Mr. Asquith ha declarado que las pérdidas inglesas del Cuerpo expedicionario de Francia y de los Dardaneos, comprendiendo todas las tropas metropolitanas y coloniales, alcanzan el día 31 de Mayo á las cifras siguientes:

Muertos, 3.327 oficiales y 47.015 soldados; heridos, 6.498 oficiales y 147.432 soldados; desaparecidos, 1.130 oficiales y 52.618 soldados, lo que hace un total general de 10.955 oficiales y 258.069 soldados.

La dimisión de Bryan y la futura actitud de los Estados Unidos.

WASHINGTON 9.

La dimisión de Mr. Bryan ha causado sensación en esta capital.

Se considera que con la dimisión de Bryan la política pacífica de la cual era el más sólido sostén, pierde á su más decidido partidario.

El Presidente de la República, mister Wilson, y con él el Gobierno, parece que están definitivamente decididos á defender los derechos de los ciudadanos ame-

CONSEJO DE MINISTROS

INFORMACION MILITAR

A la entrada

A las cinco y media de ayer comenzaron á llegar los ministros al edificio de la Presidencia.

El de Gracia y Justicia llevaba al Consejo la propuesta trimestral de libertad condicional, en la que se comprende 118 penados, y pensaba dar cuenta del decreto anunciando la convocatoria para oposiciones á la Judicatura, decreto que no tardará en publicarlo el periódico oficial.

El ministro de Hacienda iba á dar cuenta de la distribución de fondos del mes, de un expediente de contribuciones y de otros datos relacionados con el problema de las subsistencias.

El Sr. Dato participó haber visitado al señor Maura, por la proximidad de su santo, y como despedida, por saber que pronto se ausentará de Madrid. Dijo haber hablado con el Sr. Maura de los asuntos de actualidad política.

El ministro de la Gobernación llevaba dos expedientes de Casas de Correos en Zaragoza y en Santander.

A la salida.

Terminado el Consejo á las nueve de la noche, dió la referencia del mismo el señor presidente.

El ministro de Estado dió cuenta minuciosa de las noticias y de los telegramas recibidos en su departamento.

Se aprobó la propuesta de libertad condicional hecha por el ministro de Gracia y Justicia.

Aprobáronse asimismo la distribución de fondos del mes, la convocatoria para oposiciones á la Judicatura y los dos expedientes sobre Casas de Correos llevados por el ministro de la Gobernación.

Los ministros de la Guerra y Marina dieron cuenta de los asuntos de sus respectivos departamentos, y el de Instrucción pública de haberse aprobado los expedientes de obras en el Museo del Prado.

CASA REAL

La Reina, acompañada de la señorita de Loygorri, pasó ayer tarde por la Casa de Campo. CUMPLIMIENTOS Cumplimentó ayer á las dos Reinas el comandante general de Alabarderos, Sr. Aznar, á quien acompañaba su esposa. A Doña Victoria la cumplimentaron los marqueses de Figueroa, la condesa viuda de Andino, doña Javiera Armada y D. Fernando López Monis con su esposa. LA PRINCESA DE SALM-SALM Hoy llegará á Madrid, procedente de Gibraltar, la Princesa de Salm-Salm. S. A. pasará con los Reyes una corta temporada, y probablemente irá con S. S. MM. á La Granja.

AGUAS DE CORCONTE LAVADO ABSOLUTO DE LAS VÍAS URINARIAS

CONSEJO SUPERIOR DE FOMENTO

Se ha reunido la Comisión permanente del Consejo Superior de Fomento, bajo la presidencia del Sr. González Besada, con asistencia de los vocales D. José Arce, D. Francisco Gasón y del secretario general, Sr. Muñiz, ocupándose, entre otros asuntos de importancia para el fomento y desarrollo de la producción nacional, en el estudio de los medios necesarios para que la ganadería obtenga, como la agricultura, las ventajas y beneficios que á la riqueza agraria concede la ley de plagas del campo; examen de la labor de varios Consejos provinciales de Fomento sobre procedimientos útiles para criar el gusano de seda, evitar las enfermedades de las plantas y protección á los pájaros útiles á la agricultura; experiencias sobre el cultivo de la patata, bases para concursos de prados de una nueva creación, y propuesta al ministro de Fomento para que interese del Gobierno las disposiciones oportunas, á fin de que las Diputaciones abonen á los Consejos provinciales de Fomento las cantidades que por concepto personal y material están obligadas á satisfacer y doten á dichos organismos de local anexo para sesiones y oficinas.

¡EUREKA! Es el mejor calzado. Nicolás María Rivero, 11.

TRIBUNALES

LA MUERTE DEL SR. ESCOSURA

TERCERA SESIÓN Comenzó la sesión de ayer manifestando el fiscal que elevaba á definitivas sus conclusiones provisionales. El Sr. Ossorio y Gallardo calificó definitivamente los hechos como constitutivos de un delito de asesinato, cualificado por la alevosía en el que no concurre ninguna circunstancia modificativa de responsabilidad. El Sr. García Prieto, califica de asesinato, cualificado asimismo por la alevosía, con la concurrencia de la agravante de morada. La defensa estima que el delito cometido es el del homicidio, con las atenuantes de arrebatado y obcecación, y de no haber tenido intención de causar un mal tan grave. El fiscal Sr. Medina, informó extensamente, dos horas y media, defendiendo sus conclusiones, rebatiendo las del defensor, por ilógicas é inadmisibles, y solicitando de los jueces populares un veredicto de culpabilidad. El Sr. Ossorio y Gallardo hizo á continuación una concienzuda labor acusatoria, sin crueldad, pero con energía, llena de doctrina jurídica y con detenido examen de las pruebas practicadas, en cuya virtud solicitó un acto de justicia, como la imputaban una viuda y ocho huérfanos. Detalla las figuras de los dos actores del crimen: el activo y el pasivo, y dedica, con sujeción á los antecedentes, tratados al juicio y al sumario, que el Sr. Escosura no era un hombre rígido, desconsiderado y atabillado, sino por el contrario, incapaz de los actos de violencia que se le quieren atribuir. En cuanto al procesado, no es sino un ejemplar del matonismo, que contribuyó a una venganza y la realizó á sangre fría. "Vean lo que hacen los jurados", dijo el Sr. Ossorio para terminar; "piensen en que tienen en sus manos el ejercicio de un ministerio social y en que las resoluciones que dictan llevan su eficacia más allá del caso concreto que se plantea. Hay que salir al paso de delitos análogos al que nos ocupa, que para romper todo destrozo hasta la tradición del crimen español. Nuestro crimen—añadió—es el homicidio, el delito que responde á un movimiento pasional; pero no el asesinato fríamente meditado. La España que vosotros queréis, ¿es la que sepa hallar justificación para esos delitos?" "¿Sí? Pues esa misma será la España donde vosotros y vuestros hijos habréis de vivir, y éste recogerán las consecuencias." El informe del Sr. Ossorio fué elogiadísimo por todos cuantos le escucharon. Modelo de oraciones forenses, ajustado, elocuente, causó honda impresión en el Tribunal. Hoy continuará el juicio.

LICENCIADO VARGUILLAS

SOMBRERERÍA DE SANTOS ZULATEGUI

Altas novedades en sombreros y gorras para señoras, caballeros y niños. Especialidad en sombreros para sacerdotes.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Se convoca á oposiciones para cubrir diez plazas de profesores terceros del Cuerpo de Equipación militar á las clases é individuos de tropa del Ejército activo y de la reserva que lo soliciten y reúnan las condiciones necesarias para ello. Los ejercicios de oposición tendrán lugar en esta corte con sujeción á las bases y programas que se insertan en el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, del 2 del actual, y darán comienzo el día 2 de Noviembre del corriente año, en el local de la Escuela de Equipación militar. El Tribunal de oposiciones, que lo constituirá la Junta facultativa de la expresada Escuela, celebrará la primera sesión pública, á las once de la mañana del día 30 de Octubre, para proceder al sorteo de los aspirantes admitidos al concurso, con el fin de señalar el

orden en que éstos han de verificar los ejercicios.

Las de registradores. En la sesión celebrada ayer fueron declarados aptos para hacer el segundo ejercicio los opositores D. José Serbert Adúa y D. Francisco Rodríguez Perea, que obtuvieron 332 y 326 puntos, respectivamente. Para hoy, á las diez de la mañana, están convocados los opositores comprendidos en los números 168 al 210, ambos inclusive.

CONSERVAS ULECIA-Logroño.

DE MARRUECOS

El general Jordana, desde Melilla, da cuenta que ha transcurrido el día de ayer sin novedad. El aspecto del campo en la zona Hassi Berkán, es de absoluta tranquilidad, considerando los indígenas á las líneas ordinarias de la recolección. El prestigioso jefe Beni-Buyahí Si-Meatar Ben-Atzami, se ha presentado acompañado de otro jefe de la zona en la oficina indígena establecida en la posición avanzada de Hassi Berkán, para hacer constar su satisfacción por el avance efectuado sin efusión de sangre y para hacer protestas de adhesión. Ha hecho público que garantiza la tranquilidad en el territorio desde la posición á Sidi Maarín, límite de nuestra zona. Los Ulad Embareq, que habitan el valle Kena, situado entre Yebel Namj y Yebel Beran, se han presentado solicitando el "aman" y ofreciendo conservar el orden en dicha zona hasta el Muluya. Se consideran de gran importancia estos actos, que revelan que el estado de ánimo de los indígenas es sumamente satisfactorio.

En el Ayuntamiento.

Urbanización del Estanque. En virtud de las gestiones que la Alcaldía viene realizando cerca de los propietarios de terrenos necesarios para la apertura, en su mayor ancho, de la ronda de Vallecas, y además de la cesión gratuita de los suyos ha hecho el señor marqués de Perales, se ha obtenido el cesión del señor conde de Torre Arias, por lo que se refiere á las superficies de su pertenencia. Una vez ultimadas las gestiones respecto de otros, se procederá á la urbanización de la citada ronda, la que, con las calles de Muñoz y Príncipe de Vergara, que son prolongación de la primera, constituirá una magnífica avenida de 30 metros de ancho y de cerca de cuatro kilómetros de longitud. Al quemadero. Ayer fueron enviados al quemadero municipal cuatro terneras, una cabra y tres conejos. Del alcantarillado. El alcalde, Sr. Prast, ha dispuesto se abra una información, por término de un mes, anunciándolo en el "Boletín del Ayuntamiento", respecto al proyecto de disposiciones que deberán adoptar los propietarios para el desague de sus fincas á la alcantarilla general, ordenando la imposición del referido proyecto, á fin de que las personas á quienes afecte, puedan formular reclamaciones por escrito. El expediente puede consultarse en el Negociado de Obras de la Secretaría del Ayuntamiento.

RETIRO MENSUAL DE SEÑORAS

Tendrá lugar en la capilla de las Hijas de María Inmaculada para el servicio doméstico, el 15 del corriente, bajo la dirección del reverendo padre Juan Francisco López, en la forma siguiente: Mañana: A las diez, Santa Misa; á las diez y media, Meditación. Tarde: á las cuatro y tres cuartos, Lectura; á las cinco, Meditación, Santo Rosario, plática y bendición.

"REPORTAJE" SUCESOS

VARIOS

Panadero denunciado.—D. Agustín Fernández García, de treinta y siete años, empleado, envió á una tahona de la calle de Jorge Juan, núm. 28, á comprar un pan de 4 kilos. Como á éste le faltaban nada menos que 250 gramos para completar la cantidad pedida, el empleado presentó una denuncia contra el tahonero. Explosión.—En el piso bajo derecha de la casa núm. 72 de la calle de Ferraz ocurrió ayer una explosión en un hornillo de carbón, debido á la acumulación de gas grisú, rompiendo varios cristales é hiriendo levemente á doña Inocencia Sánchez. Anciano atropellado.—En la plaza de las Salesas fué atropellado por un carro el anciano de setenta años de edad, llamado Antonio Amador Fajardo, con domicilio en una casa del portillo de Embajadores. Ingresó en el Hospital de la Princesa, en grave estado. El carrero, tan pronto como se dió cuenta del accidente, forzó la marcha del vehículo, desapareciendo antes de que pudiese ser detenido. Unos "caos" desconocidos se llevaron en la plaza de Oriente, del carro que guiaba Emilio García, un fardo de tejidos de 36 kilos de peso. Albañil lesionado.—Desde el andamio en que se hallaba trabajando, de una obra de la calle de Lucio del Valle, cayó al suelo el albañil Miguel Garci Martín, de treinta y nueve años, que habita en la calle de Fernández de los Ríos, núm. 53. Se produjo la probable fractura de la novena costilla, vértebra dorsal, heridas en la región occipital y varias erosiones en la pierna derecha. En grave estado pasó al Hospital de la Princesa. Intoxicación.—Con leña, que equivocadamente tomó, se intoxicó Servando Alvarez, de veintinueve años, jornalero, que habita en la calle de Salamanca, núm. 10. Accidente desgraciado.—El guardia civil Antonio Cruz Lamas, de cuarenta años, sufrió un ataque al pasar por la calle de Arganzuela, cayendo á tierra y causándose dos heridas en la cabeza. Después de asistido en la Casa de Socorro, quedó á disposición del gobernador civil. Robo á un catrático.—D. Ramón García Linares, catrático, ha denunciado que de su domicilio, Alcalá, 113, y de un armario de luna, le han sustraído, sin que sepa quién, alhajas varias por valor de 6.000 pesetas.

ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

La Legación de España en Santiago de Chile participa la defunción del súbdito español Pascual López. El consuegro de España en Caracas participa la de Buenaventura Pavón Muñoz é Idefonso Gil.

Información política.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE. EL REY EN MADRID

A las siete de la mañana llegó ayer á Madrid S. M. el Rey, en perfecto estado de salud. Esperaban en la estación los Sres. Dato, Ugarte, Sanz Escartín, Prast y otras personalidades. Desde la estación se dirigió á Palacio, donde el Sr. Dato permaneció despidiéndolo hasta las nueve. El Rey mostrósese muy impresionado por la muerte del barón del Castillo de Chirel, manifestando que parecía pesar una desgracia sobre el partido conservador, del cual, en poco tiempo, han desaparecido tres ilustres personalidades. El Rey ratificó su propósito de asistir el día 11 á la inauguración del monumento á Vera de Rey, y anunció que el sábado concurrirá á la "kermesse" del Círculo de Bellas Artes.

LA REAPERTURA DE CORTES

Fuó preguntado el presidente del Consejo sobre las peticiones de reapertura de Cortes. —Creo—dijo—que aunque se manifiestan esas aspiraciones, está perfectamente justificado que en los momentos actuales no funcione el Parlamento. Nadie desea tanto como el Gobierno someterse á la fiscalización parlamentaria. No le son desconocidas, respecto á este particular, las opiniones de los diversos partidos políticos, por haber expuesto públicamente sus jefes los respectivos criterios. Pero ahora estamos obligados á una actuación intensísima, sobre todo en punto á política exterior, pues no hay otro asunto de más interés en las actuales circunstancias, ya que en nuestra Patria tiene que haber forzosa y repetición de lo que por fuera de la nación está ocurriendo. Creemos que las opiniones de los partidarios de la reapertura no constituyen una verdadera aspiración nacional. Hacemos todo lo que consideramos conveniente y útil para el país y para la satisfacción de sus necesidades. Todo esto ha de ser, en su día, residenciado por las Cámaras, á las cuales nos someteremos, como siempre.

VISITAS DE COMISIONES

Han pedido hora para visitar al presidente del Consejo los diputados y los senadores por la provincia de Jaén, para solicitar del Gobierno el indulto de los reos sentenciados. También han hecho igual petición los individuos de la Conjunción republicano-socialista. El presidente ha señalado la hora del medio día de hoy.

DE PROVINCIAS

El Sr. Prat de la Riba ha pedido telegráficamente, desde Barcelona, en nombre de los almaceneros de bacalao, la rebaja de las tarifas arancelarias. El presidente de la Cámara de Comercio de Coruña hace saber al Gobierno la alarma que está causando en la industria pesquera por la extraordinaria subida observada en los precios del carbón y por la escasez de tal artículo. Pide que se facilite la importación y que se gestione en las minas la reducción del precio, fijando un límite aceptable, así como que se procure la llegada á un tipo razonable del flete.

LAS VICTIMAS DE UN CRIMEN

Los periodistas expusieron al Sr. Dato la desdichadísima situación en que queda la desgraciada familia del obrero asesinado hace dos días en las Peñuelas, y solicitaron que la gestión oficial ampare á tales víctimas. El Sr. Dato, con frases sentidísimas, acogió muy interesadamente la moción que se le hacía, y prometió que las instituciones caritativas, en cuyo funcionamiento interviene la Administración pública, intervendrán urgentemente en favor de la familia de que se trata.

POR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION

El Sr. Sánchez Guerra despachó ayer extensamente con los directores de su departamento, especialmente con el de Correos y Telégrafos. Respecto de Sanidad, manifestó el ministro que hay noticias de que el cólera se ha declarado en Viena. En España se han adoptado precauciones en relación con el caso, especialmente en los establecimientos sanitarios de Mahón. Manifestó el Sr. Sánchez Guerra haber leído con el mayor gusto el artículo que en "El Imparcial" publica el Sr. Alcalá Zamora, acerca de los reos de Porcuna. El gobernador civil de Soria comunica que en el pueblo de Tardelcuende, una chispa eléctrica ha causado la muerte al vecino Manuel Lapuente. Dijo también el Sr. Sánchez Guerra que un telegrama del gobernador de Córdoba le daba cuenta de una manifestación popular hostil realizada contra el Sr. Lerroux. Un numerosísimo grupo de gentes situóse en el Gran Capitán, frente al hotel en que se hospeda el jefe radical, prorumpiendo en numerosas á gritos de viva la neutralidad. Un concejal radical que en aquellos momentos pasaba por el Gran Capitán agredió por la espalda á uno de los que gritaban. El concejal agresor, que se apellida Crespo, fué detenido por la Policía, restableciéndose la calma.

DE FOMENTO

La crisis obrera. Acompañada por el Sr. Brocas, visitó el ministro de Fomento una numerosísima Comisión de los pueblos de Aranzueña y Renera (Guadalajara), con objeto de exponerle la triste situación por que atraviesan aquellas comarcas, cuyas cosechas han sido arrasadas por completo por las recientes tormentas, solicitando por ello algún apoyo oficial ó que se proporcione trabajo á la clase obrera dando comienzo á obras públicas. La Comisión salió del despacho del ministro muy satisfecha por las esperanzas y ofrecimientos que el Sr. Ugarte les prodigó, asegurando que muy en breve se pondrá coto á la crisis emprendiendo varias obras. Igual manifestación le hizo el director de Obras públicas, Sr. Calderón, á quien visitó después la Comisión.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Reparación de la Alhambra. Ha regresado á Madrid la Comisión técnica que, presidida por el Sr. Poggio, ha visitado la Alhambra de Granada. La Comisión ha emitido informe, en el que se afirma la necesidad de comenzar inmediatamente las obras de conservación de tan artística joya, pues en la parte del harén están socavados los cimientos. En vista de este dictamen, el ministro de Instrucción pública ha ordenado que las citadas obras comiencen el próximo lunes. También se realizarán obras de reparación en la techumbre del convento de San Francisco. Comercio. Se nombran profesores auxiliares de entrada, de la Escuela de Comercio de Valencia á D. Miguel Ortega Mochof y á D. Luis Gil Lumbeia; de la de Sevilla, á D. José Jiménez Alba y á D. Florencio Minguet, y de la de Gijón, á D. Marcelino Cifuentes. —Idem íd. de ascenso, de la de Sevilla, á D. Fernando Díaz de la Vega y á don Manuel Gutiérrez y García. —Idem profesor especial adjunto, con carácter gratuito, para la enseñanza de Administración económica y Contabilidades oficiales, de la Escuela Central de Intendentes Mercantiles, á D. José María Colás. Artes é Industrias. Concediendo una subvención de 1.500 pesetas á la Escuela de Artes y Oficios de Badalona. —Nombrando profesor de término de Química orgánica é inorgánica, de la Escuela de Artes y Oficios de Zaragoza, á D. Fernando Vizarra. Primera enseñanza. Nombrado vocal de la Junta provincial de Primera enseñanza, de Madrid, á D. Luis Mazzantini. Traslado de la Ordenación de Pagos. Por el Ministerio de Instrucción pública, de acuerdo con el de Fomento, se ha dispuesto que la Ordenación de pagos de ambos ministerios se traslade al nuevo edificio construido al efecto, dentro del jardín del ministerio. Institutos. Nombrando, en virtud de concurso, catedrático numerario de Agricultura y Técnica agrícola del Instituto de Orense á D. José Rodríguez Bonza. —Idem íd. profesor numerario de Dibujo del de Soria á D. Eduardo Castelo Rivero. —Se autoriza á los catedráticos numerarios de los Institutos: de Alhacete, D. Segurando Rodríguez; del Castellón, D. Alejo Prat y Mas, y del Alhacete, D. Leopoldo Martínez, para que continúen al frente de sus cargos, no obstante haber cumplido la edad reglamentaria. Dice el ministro que... El señor conde de Esteban Collantes ha manifestado ayer á los periodistas que acuden á diario al ministerio, que no es cierto, conforme se ha dicho en algunos periódicos, que él no quiera recibir á los repórteres. "Lo ocurrido—dice el ministro—es que el abrumador trabajo que durante algunos días ha pesado sobre mí, me ha impedido mantener con los representantes de la Prensa la relación informativa, que tanto gusto y satisfacción he venido teniendo de continuo."

DE GRACIA Y JUSTICIA

Real licencia. Le ha sido concedida Real licencia para contraer matrimonio á doña María de los Angeles de Figueroa y Figueras, hija de los vizcondes de Casa-Figueroa. Carta de sucesión. Se ha expedido carta de sucesión en el título de conde de Albolote, á favor del señor D. Lorenzo Piñero y Queralt. Nombramiento. Ha sido nombrado registrador de la Propiedad, interino, de Mula, el Sr. D. José Valcárcel. FIRMA DEL REY DE MARINA DE MARINA Real decreto suprimiendo la inspección de nuevas construcciones. Real decreto de pase á la reserva del general de división de Ingenieros de la Armada D. Cayo Puga. Real decreto ascendiendo á general de división de Ingenieros de la Armada al de brigada D. Salvador Páramo. Real decreto ascendiendo á general de brigada de Ingenieros de la Armada al coronel D. Cándido García Cantalejo.

Promoviendo al empleo de coroneles de Ingenieros de la Armada á los tenientes coroneles D. Felipe Briñas y D. Juan Antonio Ruiz.

Promoviendo al empleo de teniente coronel de Ingenieros de la Armada al comandante D. José María Dorla.

DE HACIENDA

Ayer estuvieron en el ministerio los señores que componen la Junta de Patronato del Museo de Pinturas, para exponer sus deseos de que las obras en él proyectadas se realicen lo más rápidamente, á fin de prevenir pesibles perjuicios.

DE GUERRA

S. M. el Rey firmó ayer los siguientes decretos: Disponiendo que el general de división don Diego Figueroa Hernández, gobernador militar de Tenerife, pase á la sección de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria. —Idem que los generales de brigada don José Benedito Gálvez, en situación de cuartel, y D. Gonzalo Sales Serra, que manda la segunda brigada de la 13 división (Zamora), pasen á la sección de reserva á solicitud propia. —Ascendiendo á general de división á don Luis Urzáiz y Cuesta. —Idem á general de brigada al coronel de Caballería D. Joaquín Roselló Curto, al coronel de Ingenieros D. Félix Arteta y al coronel de Infantería D. Francisco Vara de Rey Rubio. —Idem á general de brigada, por servicios de campaña, al coronel de Caballería D. José García Siferis y Hervás. —Nombrando gobernador militar de Tenerife al general de división D. Juan López Herreros, que manda la novena división (Zaragoza). —Idem general de la novena división á D. Leopoldo Heredia Delgado, que se halla de cuartel. —Idem comandante general de Ingenieros de la cuarta región al general de brigada don Félix Arteta y Jáuregui. —Idem al mando de la segunda brigada de la 13 división (Zamora) al general de brigada D. Ricardo BURGUETE y Lama. —Disponiendo que el intendente de Ejército D. Joaquín Soto y Bobadilla, intendente general militar, pase á la sección de reserva á solicitud propia. —Ascendiendo á intendente de Ejército y nombrándole intendente militar de la cuarta región á D. Rigoberto Ferrer y Mira. —Idem á intendente de división á D. Luis García Acuña. —Nombrando director de la Academia de Caballería al coronel de dicha Arma D. Marcelino Asejo Miguel.

OTRAS NOTICIAS

POR LOS REOS DE PORCUNA El alcalde de Porcuna ha llegado á Madrid para sumar su esfuerzo á los de los comisionados que, presididos por el Sr. Alcalá Zamora, gestionaron el indulto de los desgraciados reos de aquella ciudad.

AGUA DE BORINES

Verdadera REINA DE LAS DE MESA EN LA INDIA GRAVES DESORDENES

SERVICIO TELEGRAFICO LONDRES 9. El gobernador de Ceylán comunica al Ministerio de las Colonias que en Khandy han ocurrido graves desórdenes, habiendo sido saqueados por los budistas varios comercios musulmanes. En diversos puntos ha habido también motines sangrientos, en que se han puesto de relieve las animosidades comerciales y los odios de raza. Muchos fardos de mercancías alemanas han sido destruidos. Se ha fusilado á algunos revoltosos.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen. SAGETILLA NOTICIAS

LA TEMPERATURA El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 18 grados. A las doce, 25. A las cuatro de la tarde, 22. Temperatura máxima, 28 grados. Idem mínima, 14. El barómetro marcó 707 mm. Variable, con tendencia á lluvia.

Según las últimas disposiciones de la Dirección general de Correos y Telégrafos, han sido autorizadas para prestar el servicio de giro postal nacional las oficinas de Almorox (Toledo), Bouzas (Pontevedra), San güese (Navarra), Pueblo Nuevo del Terri. ble (Córdoba), Sineu (Baleares), Valdepeñas (Jaén), Huelmo (Huesca) y Viella (Lérida).

Mañana viernes, á las siete de la tarde, dará una conferencia el excelentísimo señor D. Mariano Belmás, sobre el tema "Deberes de España en América", en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. Desde el próximo día 15, hasta igual fecha de Septiembre, las horas de visita en el Museo del Prado, serán de ocho á trece.

Guisantes Trevijano

MEJORES QUE FRESCOS En la Iglesia parroquial de San Salvador y San Nicolás se está celebrando la Novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús, ocupando á diario la cátedra del Espíritu Santo el elocuentísimo orador sagrado muy ilustre señor doctor D. Cipriano Fernández Hijosa, magistral de la Santa Iglesia Catedral de Burgo de Osma.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente á todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. —Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como haber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, pura mente humanitario, es la consecución de un voto. Dirigirse únicamente por escrito al D. Carmelo E. García, Arbuza, 24, Barcelona.

SOCIEDAD

FALLECIMIENTO

En Santiago de Compostela han muerto ejemplarmente, como vivió, el R. P. Tojo, de la Orden de San Francisco. Con el P. Tojo pierden los Franciscanos de Compostela un hermano insignie por sus conocimientos en la Teología moral y por su ardiente celo en la dirección de las almas. Que Dios misericordioso haya acogido el alma del virtuosísimo religioso fallecido.

POR EL ALMA DEL CONDE DE GUEVARA

En la iglesia parroquial de San Sebastián, de esta corte, se celebrará hoy, á las once de la mañana, un solemne funeral por el eterno descanso del alma del excelentísimo señor D. Rodrigo Vélaz de Guevara y Barragán, conde de Guevara. Serán también aplicadas en sufragio de su alma todas las Misas que hoy se digan en la citada iglesia. Las Misas Gregorianas se están celebrando en el oratorio del Olivar.

VERDADERA GANGA!!

Automóvil Mercedes, 35 H. P., á toda prueba, 5.000 pesetas. Conde de Aranda, 20.

ESPAÑA Y EXTRANJERO

COTIZACIONES DE BOLSAS

9 DE JUNIO 1915

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precedente, De hoy. Rows include 4 0/0 interior, Serie F, G, H, 4 0/0 perpetuo exterior, Serie F, G, H, 4 0/0 amortizable, Serie E, D, C, B, A, 5 0/0 amortizable, Serie F, G, H, Obligaciones del Tesoro 4 0/0, Emisión de 1 de Enero 1915, Serie A, B, C, D, E, F, G, H, OBLIGACIONES HIPOTECARIAS, Serie B, C, D, E, F, G, H, Obligaciones, F. C. de Valladolid Ariza 5 0/0, S. E. del Mediodía 5 0/0, Electricidad de Chamber 5 0/0, S. G. Azucarera España 4 0/0, Unión Alcoholar Esp. 5 0/0, Acciones, Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España, Idem de Castilla, Idem Español de Crédito, Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, Comp. Arrend. de Tabacos, S. G. Azucarera España, Pftes., Idem Ordinarias, Idem Altos Hornos de Bilbao, Idem Duro Peliguera, Unión Alcoholar Española, Idem Resinera Española, Idem Española de Explosivos, F. C. de M. Z. A., F. C. del Norte, Ayuntamiento de Madrid, Empréstito 1863, Idem por resultados, Idem expropiaciones Interior, Idem Id. Ensanche, Idem Deuda y Obras, CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS, París, cheque, 37,00; Londres, cheque, 25,23; Berlín, 000,00.

GRANJA EL HENAR

La leche de vaca más acreditada y la nata más exquisita. Alcalá, 40.—Los mejores helados y chantilly. Balboa, 7 y Hortaleza, 77, 0,60 pta. litro de leche; á domicilio, 0,70 pta. A establecimientos precios especiales.—Teléfonos 2.852 y 2.192.

ALBOROTO ESTUDIANTIL

Los estudiantes de la asignatura de Derecho Natural promovieron ayer un fuerte alboroto en la Universidad Central. Los antecedentes del hecho que originó el escándalo son los siguientes: Desde hace un mes el marqués del Vadillo, catedrático titular de dicha asignatura, no explica su cátedra por motivos de salud, substituyéndolo, en su ausencia, el ayudante, Sr. Sánchez Román, hijo del ex ministro y catedrático de igual apellido. Llegada la época de exámenes, este señor se encargó de examinar á los alumnos, pues aunque fué designado para presidir el Tribunal el señor marqués del Vadillo, éste continuaba enfermo. Comenzaron los exámenes, y el número de suspensos fué algo crecido; no se sabe si por rigor del Sr. Sánchez Román ó porque sus teorías de Derecho Natural esquivan en disformidad con las que el señor marqués del Vadillo enseñara á sus alumnos. Lo cierto es que los estudiantes se dispusieron á hacer ostensible su descontento. Ayer resolvieron no acudir á los exámenes, y aunque el decano de la Facultad, Sr. Ureña, y otros catedráticos pretendieron disuadirlos de su actitud, no consiguieron otra cosa que ensañar violentas discusiones entre profesores y alumnos. Una Comisión de estudiantes ha solicitado audiencia del ministro de Instrucción para exponerle los fundamentos de su resolución. La actitud de los alumnos ha sido noticiada al Sr. Esteban Collantes por el decano de la Facultad, Sr. Ureña.



Table with columns: PAQUETES DE, PASTILLAS, PESETAS. Rows include 1.ª marca: Chocolate de la Trapa, 2.ª marca: Chocolate de familia, 3.ª marca: Chocolate económico, Cajas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones, Descuentos desde 50 paquetes, Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

# RELIGIOSAS

## CULTOS PARA HOY

DIA 10.—JUEVES

Octava del Santisimorum Corpus Christi. Santa Margarita, Reina de Escocia, viuda; Santos Mauricio y Timoteo, Obispos, y Santos Zacarías, Crispulo y Restituto, mártires. La Misa y Oficio divino son de la Octava del Santisimorum Corpus Christi, con rito doble mayor y color blanco.

Adoración Nocturna.—Turno: Cor Jesu, solemne Te Deum, a las diez en punto. Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto, en la iglesia del Buen Suceso, 6 del Lagrario, en San Ginés; del Patrimonio, en Santa María y San Fermín de los Navarros, y de los Desamparados, en Santa Cruz.

Cuarenta Horas.—Santa Iglesia Catedral. Santa Iglesia Catedral (Cuarenta Horas). A las siete, Exposición; a las nueve y media, Misa conventual; a las seis y media, procesión y Reserva.

Comendadoras de Santiago.—A las diez, Misa solemne con procesión y Visita de Altares, asistiendo el Capítulo de Caballeros. Descalzas Reales.—Termina la Octava al Santísimo Sacramento; a las diez, Misa cantada; a las cinco y media, Exposición, Rosario, procesión con el Santísimo por los claustros, y Reserva.

Iglesia de Calatravas.—A las ocho y media, Misa de los Jueves Eucarísticos. Mercedarias de Don Juan de Alarcón.—Termina la Octava al Santísimo Sacramento; a las diez, Misa mayor; a las cinco, Exposición; a las siete, Rosario y Reserva. Parroquia de San Lorenzo.—A las siete y media y a las ocho, Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos.

Religiosas del Santísimo Sacramento.—Continúa la Novena a su Titular, predicando a las diez, el Sr. Moreno, y por la tarde, a las seis, el Sr. González Parra.

Religiosas Capuchinas.—A las ocho, Comunión general. A las diez, Misa solemne, y a las seis de la tarde, Estación, Trisagio, sermón, procesión y Reserva.

San Manuel y San Benito.—A las siete y ocho y media, Comunión de los Jueves Eucarísticos.

San Pedro (Fiscal del Buen Consejo).—A las ocho, Comunión de los Jueves Eucarísticos, con Exposición de S. D. M., y Plática por el Sr. Gracia.

Santa Catalina de los Donados.—A las cinco de la tarde, Ejercicio de la Santa Escuela de Cristo, con sermón por D. Mariano Aleonch, procesión y Bendición. Continúan las Novenas anunciadas en los días anteriores.

## CULTOS PARA MAÑANA

DIA 11.—VIERNES

San Bernabé, Apóstol; Santos Félix y Fortunato, hermanos mártires, y San Párisio, confesor. La Misa y Oficio divino son del Sagrado Corazón de Jesús, con rito doble de primera clase y color blanco.

Adoración Nocturna.—Turno: San Juan de Sahagún. Solemne Te Deum, a las diez en punto. Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro, iglesia de las Descalzas Reales; de Pelón, en San Juan de Dios; de Lourdes, en San Martín y San Fermín de los Navarros; del Amparo, en San José.

Cuarenta Horas.—Parroquia del Corazón de María (Peñuelas). Parroquia del Purísimo Corazón de María (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición; a las ocho, Misa de Comunión general; a las nueve y media, Misa de Comunión; a las diez, Misa de Comunión; a las once, Misa de Comunión; a las doce, Misa de Comunión.

nueve y media, Misa solemne, predicando el señor cura; a las cinco de la tarde, solemnes Vísperas, con asistencia del S. C., de señores curas párrocos; a las seis, continúa la Novena a los Sagrados Corazones, predicando D. Federico Santamaría.

Fiestas del Sagrado Corazón de Jesús. Buen Suceso.—A las ocho, Misa de Comunión; a las diez, id., predicando el señor Sánchez; a las seis y media de la tarde continúa la Novena.

Capilla del Caballero de Gracia, 40.—A las ocho, Misa de Comunión general de las Hijas de María, y a las cinco de la tarde, imposición de medallas, sermón y Reserva.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—A las diez, Misa mayor; al anocheecer, Ejercicio con sermón.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres. Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—A las seis, Ejercicio con Manifiesto y sermón, predicando D. Santiago Yubero, y Via Crucis.

Capilla del Santo Cristo de la Salud.—A las ocho, Misa de Comunión; a las diez y media, la solemne, predicando el Sr. Calpeña; a las seis y media continúa la Novena, predicando el mismo señor. Concepcionistas (Blasco de Garay).—A las nueve, Misa solemne; a las seis empieza la Novena.

Encarnación.—A las nueve y media, Misa cantada, predicando un padre Agustino. Religiosas del Sacramento.—A las diez, Misa mayor; a las seis de la tarde termina la Novena. Mercedarias de San Fernando.—A las diez, Misa mayor; por la tarde, a las seis, empieza el Triduo, predicando el padre Burgos.

Descalzas Reales.—Fiesta del Sagrado Corazón y Visita a la Virgen del Milagro; a las ocho, Misa de Comunión; a las diez, Misa de Comunión; a las once, Misa de Comunión; a las doce, Misa de Comunión.

las ocho, Misa de Comunión; a las diez, la solemne con Manifiesto y sermón. Mercedarias de Don Juan de Alarcón.—A las ocho, Misa; a las diez, la mayor, predicando el Sr. Benedito; por la tarde, a las seis, empieza la Novena, que predicará el señor López Anaya.

Nuestra Señora de las Angustias.—A las ocho, Misa de Comunión; a las diez, la mayor, con sermón. Oratorio del Olivar.—A las ocho, Misa de Comunión; a las diez y media, la mayor, predicando el padre Albino, quedando el Santísimo Sacramento expuesto todo el día; el mismo señor.

Parroquia de Santiago.—A las seis y ocho, Misa de Comunión; a las diez y media, la mayor, predicando el señor don D. Bernardo Barbajero; se harán durante el día las cinco Visitas; a las seis, termina la Novena. Parroquia de San Ginés.—A las siete y media, Misa de Comunión general; a las diez, la mayor con sermón, y a las seis sigue la Novena, predicando D. Manuel Rubio.

Parroquia de la Concepción.—Misa de Comunión a las ocho; a las diez la mayor, predicando D. Donatilo Fernández, y a las seis y media termina la Novena, predicando el P. Alcalá.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las cinco y media y ocho, Misa de Comunión general; a las diez y media, Misa mayor, predicando el P. Alfonso Torres. Su Divina Majestad quedará Manifiesto todo el día. A las seis termina la Novena; predicará el P. Quiroga.

San Marcos.—Misa mayor a las diez, predicando el P. Burguete, y a las seis termina la Novena. San Martín.—A las ocho, Misa de Comunión general; a las diez la mayor, predicando el Sr. Calpeña. el Santísimo Sacramento quedará expuesto todo el día; las cinco Vi-

sitas serán a las siete, nueve y doce de la mañana, a las cuatro de la tarde y después del sermón; a las seis sigue la Novena, predicando el mismo señor.

San Pascual.—A las ocho, Misa de Comunión; a las diez la solemne, predicando el Sr. Climent; a las cinco termina la Novena, predicando el P. Larra. Procesión, Reserva y Visita de altares.

San Millán.—A las ocho, Misa de Comunión; a las diez la solemne, predicando el Sr. Sanz; a las siete termina la Novena, predicando el P. Rabaza.

San José.—A las siete y ocho, Misa de Comunión; a las nueve, Exposición, quedando todo el día expuesto; a las diez, Misa solemne, predicando el Sr. Béjar; a las seis y media termina la Novena.

San Ildefonso.—A las siete y media, Misa de Comunión general; a las diez y media, Misa mayor, predicando el P. Rabaza; a las seis sigue la Novena y predicará el mismo señor.

San Sebastián.—Misa mayor a las diez y media, predicando el Sr. Estebanell; por la tarde, a las seis, termina la Novena. Santa María (Cripta).—Misa de Comunión a las ocho; a las diez y media predicará el P. Beguiristain; a las seis empieza el Triduo, predicando el R. P. Rubio.

Salinas (Santa Engracia).—A las seis y tres cuartos, Misa de Comunión general; a las diez la mayor, predicando un padre de la Compañía de Jesús; a las cinco de la tarde termina la Novena, predicando el P. Ortiz. Continúan las Novenas ya anunciadas.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.) Rogamos a nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve de la mañana.

## VIDA INTELLECTUAL

### ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. Celebrará junta pública el domingo 13 del corriente, a las cuatro de la tarde, para dar posesión de plaza de número al académico electo D. Atofo G. Posada, quien leerá su discurso de entrada sobre el tema "La ciudad moderna". En nombre de la Corporación le entes, tará el académico D. Gumercindo de Azárate.

### ESPECTACULOS PARA HOY

ZARZUELA.—A las siete (popular). Las zolondrinas.—A las diez y media (doble). Las vírgenes paganas y Ni Rey ni Roque. APOLO.—(3.ª y 4.ª) vermouth de gran moda). A las seis y media (doble). Con toda felicidad, Mile. Garby Georgesco y El chico de las Peñuelas 6 No hay mal como el de la envidia.—A las diez (suaviluz). La boda de Cayetana 6 Una tarde en Amaniel.—A las once y cuarto (doble). El chico de las Peñuelas 6 No hay mal como el de la envidia y Mile. Barby Georgesco (penúltimo día). COMICO.—A las diez y media (doble). Los de la burra y El gusano de luz. GALERIA DE LA GUERRA.—(Brasserie del Palace Hotel).—Exposición de batallas de la guerra europea.—Entrada, 50 céntimos.

IMPRENTA: PIZARRO, 14.

# CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA CARMEN, NUMERO 33.—MADRID

# AGUAS minerales NATURALES DE CARABANA PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS, ANTIHERPETICAS

Propietarios: Viuda é Hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12, Madrid.

**Sociedad general DE INDUSTRIA y COMERCIO**  
COMPAÑIA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO  
Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas en VIZCAYA (Zuzo, Luchana, Elorrieta y Guturriay), OVIEDO (La Manjora), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CADIZES (Alden-Morey) y LISBOA (Trafaria).

Acidos y productos químicos. Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrate de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico corriente. Acido sulfúrico anhidro. Acido clorhídrico.

**Abonos compuestos** y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos. Laboratorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. (MADRID, VILLANUEVA, núm. 11.)

**Servicio agronómico** importantísimo para el empleo racional de los abonos. Excmo. Sr. D. Luis Grandeau.

AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse a MADRID, VILLANUEVA, 11, ó al domicilio social. Dirección telegráfica: GEINCO

**VENTILADORES** de sobremesa, de pared y de techo. Construcción esmeradísima. Funcionamiento irrepachable. Gasto de fluido insignificante. PRECIOS ECONÓMICOS. León Orstein. Madrid. Mariana Pineda, 5.

COMESTIBLES FINOS GREGORIO RODRIGUEZ ARENAL, 18. Teléfono 1.439. Catálogos con sus precios. AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina. La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y avisos. Oficinas: ABADA, 5, 1.º PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Encomienda, 20, duplicado. Apartado 171, Madrid. EMILIO CORTES AGENCIA DE PUBLICIDAD Jacometrezo, 50, primero.

**A LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MARTZ**  
RIVAL QUE ESPERA

Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta. Hay papeles que, mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar a los escritos aparecidos malos. Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena: 1.ª Limpieza y fluidez, para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.ª Color intenso y permanente, para que se destaque bien en el papel. 3.ª Mucha firmeza, para que no se destina el escrito, y 4.ª Neutralidad, para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni los escritos desmereceran volviéndose pardos.

CLASES	Propiedades de las tintas Martz	Precios del frasco en Madrid			
		1/2 litro	1 litro	1/2 litro	1 litro
Negra superior fina.....	Escribe negro violado pasa pronto a negro.	1,50	0,80	0,55	0,40
Extra negra fina.....	Escribe negro violado pasa pronto a negro.	1,00	0,55	0,40	0,30
Azul negra fina.....	Escribe azul y pasa lento a negro.	2,25	1,25	0,75	0,50
Verde negra fina.....	Escribe morado y pasa lentamente a negro.	2,25	1,25	0,75	0,50
Verde negra fina.....	Escribe violeta y pasa lento a negro.	2,25	1,25	0,75	0,50
Stilográfica fina.....	Para plumas de bolsillo, todos colores.	2,25	1,25	0,75	0,50
De colores fijas.....	Siete tintas en colores fuertes.	1,50	0,80	0,55	0,40
Azul negro copiar.....	De azul negro la copia a negro.	2,25	1,25	0,75	0,50
Violeta negra copiar.....	De escarlata pasa a negro violado.	2,25	1,25	0,75	0,50
De colores copiar.....	Azul, violeta, rojo, carmin, colores fuertes.	2,25	1,25	0,75	0,50
De tintas.....	Para copiar y para todos colores.	2,00	1,00	0,50	0,30
Hectográficas.....	Da varias copias en el estilográfico.	1,00	0,50	0,30	0,20
De máquina.....	Para dar a tintas y tampones.	1,00	0,50	0,30	0,20

Fletores para máquinas de escribir, a 5 pesetas. Se da tinta, cintas y tampones de máquinas de escribir, a 3, y cintas, 2. Paquete tinta en polvo para oficinas, a 1,50. Paquete tinta en polvo comunicativa, 2. Paquete tinta en polvo, escolar, 0,50. Remitiendo el importe de seis paquetes de cualquier clase de la adjunta tarifa se remitirán gratis. Remitiendo el importe de tres litros de tinta de una ó tres clases distintas más una peseta, se remitirá gratis en gran velocidad a la estación más próxima del consignatario. Remitiendo el importe de veinte litros de tinta se remitirá gratis a la estación más próxima del consignatario, en pequeña velocidad. No se admiten sellos. Grandes descuentos al comercio. Despacho al por mayor y menor: Aduana, 27, piso primero. — MADRID

## ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

- VERANEANTES**  
PLAYAS aristocráticas. Véndese ó arriendase hotel viajeros, hotelito amueblado familia. Dos grandes locales. Véndese casa y ciudad. Terreno para hotel. Informes: Ilustración, 4, 2.º, centro.
- VARIOS**  
INSECTICIDA "Uranin" para combatir la Pyral, el Arañuelo las Orugas, la Procesionaria y otras que atacan a los árboles, viñas y plantas de huerta y de jardín. El Material Agrícola. Zabaldie, números 11 y 13. Bilbao.
- Bolsa del trabajo**  
NECESITAN TRABAJO PROFESORA de francés. Lecciones a domicilio. Honorarios módicos. Serrano, 80, bajo, interior derecha.
- PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repartido por causa de guerra, desea lecciones de la traducción. Angel Jardon, Alcalá, 187, 2.º izquierda.
- JOVEN estudiante, sin recursos, vestido provinciano, desea secretaria particular ó inspección colegio, ayudarse carrera. Fuencarral, 22, portería.
- OFRECERSE señorita dependiente comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoritas. San Andrés, 1 duplicado.
- SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal.
- PERSONA formal, de confianza, desea cargo de oficina, sabiendo Contabilidad, educar niños ó acompañar señoritas. San Andrés, 1 duplicado.
- SEÑORITA mecanógrafa, desea colocación modesta. Jesús del Valle, 24, principal.
- OFRECERSE persona apta para guarda jurado, particular ó cargo análogo. Informes: Príncipe, 7, principal. Conserje.
- OFRECERSE para acompañar señora ó señorita. Sierpe, 8.
- SEÑORA distinguida, práctica en labores de casa, colodarse. Inmejorables informes. Alcalá, 9, La Parisiense.
- SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha.
- SEÑORA formal ó instruida, sabiendo francés, se ofrece como señora de compañía, para dar lecciones ó como ama de gobierno. Serrano, 80, interior derecha.
- DOS JOVENES, cabiendo Contabilidad Mercantil, diréales colocación. Galdó, 3, primero.
- JOVEN, práctico cuidar enfermos, ofrécese. Referencias inmejorables. Jardines, 7, 1.º izquierda.
- SEÑORITA ofrécese ama de gobierno. Lista de Correos, postal 450.
- CENTRO POPULAR CATOLICO DE LA INMACULADA.—Rey Francisco, 5.—Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: ayudantes de cocinero y artimañeros.
- MODISTA. Corta, prepara, da lecciones corte domicilio. Alberto Aguilera, 12, 1.º.
- SEÑORA viuda, desea acompañar señora ó niñas ó cuidar de casa. También aceptaría portería, pues tiene un hijo mayor de edad. Hilario Peñasco, 3, principal interior.
- CARPINTERO con banco y herramientas ofrécese trabajar jornal; encargarse de obra por administración, Madrid ó fuera. Toledo, 96, Victoriano Martínez.
- PRACITICANTE Médico, en Cirugía, buena conducta, desea colocación. Informar: Marqués Urquijo, 40, bajo.
- SEÑORITA, ofrécese ama de gobierno. Lista de Correos, postal 450.
- JOVEN se ofrece para camarero, lacayo ó ocupación análoga; buenas referencias. Informes: Administración de EL DEBATE.
- SEÑORITA de compañía ofrécese buena casa. Sabe piano. Olivar, 6.
- SEÑORITA ofrécese ama de gobierno. Lista de Correos, postal 450.
- CABALLERO desea colocación, por modesta que sea. Velarde, 12, segundo, izquierda.
- COSTURERA, sabiendo modista, ofrécese a domicilio. Económica, Moratín, 33, 4.º.
- OFRECERSE modista, en blanco y color. Madrid ó provincias; acompañar señora, señoritas. Montalban, 7, portería. (493)

## Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia. La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente a la Trinidad y en la nota final y cita relativa a la persona de Ferrer Guardia. Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente a la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso ó instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VICTORIA. Venta en Madrid: SAIORNIA GARCIA San Bernardino, 18 (Cocinita).

**EL DEBATE**  
Desengaño, n.º 12. MADRID

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Año.	Sem. Trim. Mes.
Madrid.....	Ptas. 12 6 3 1
Provincias.....	15 8 4 50
Portugal.....	20 10 5 75
Extranjero.....	25 12 6 1 00
Boletines.....	40 20 10 1 25
Unión postal.....	40 20 10 1 25
No comprendidos.....	80 30 15 1 50

TARIFA DE PUBLICIDAD	
Pesetas	
Artículos industriales.....	línea 3
Entretelios.....	3 50
Noticias.....	2 50
Portugales.....	1 50
Biográficas.....	1 50
En la cuarta plana.....	1 50
.....	7 50
.....	4 00
.....	2 50
.....	1 50

Los pagos adelantados. Cada anuncio satisficé los de impuesto. Se admiten esquelas hasta las tres de la madrugada en la imprenta. CALLE DE PIZARRO, 14. TELÉFONO 305. APARTADO 435.

INTRODUCCIÓN DEL CORAZÓN DE JESÚS EN EL ROSARIO. Hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús. Modelo hecho expresamente para la introducción, en estampas fotográficas de 65 por 50 centímetros, tiradas en sepia sobre rica cartulina blanca. 3 PESETAS, franco de porte. De venta en todas las librerías y estamperías católicas. PERIODICIDAD AL EDITOR MARTÍN ECHEVERRÍA. LICENCIADA RELIGIOSA.—Calle de la Paz, 6.—Apartado 300.—MADRID

**Obsequio a nuestros suscriptores.** Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 ptas., las adquiriran nuestros suscriptores por 35, haciendo el encargo directamente a la Administración de EL DEBATE. Nuestros suscriptores ó fuera de Madrid, recibirán además, 2 ptas. para el franqueo y certificado. ALMACEN DE TEJIDOS SEVILLA, 16. Panamás, Muselinas lana, Batistas, Popelines, Sucursal: Percales estampados, Lencería, Argandias, Cefárenal, 20 ros. Pliegos, Driles, Tapetas hilo.

**A los propagandistas sociales** Recomendamos el utilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.—DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de EL DEBATE.

**"LA RISA DE LA ESPERANZA"** POR DON JOSE 3 PESETAS ANTONIO BALBONTIN DE VENTA EN EL KIOSCO de "EL DEBATE"

Anuncios.—J. DOMÍNGUEZ.—Plaza del Martuz, 8. LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES FRANCISCO DE VALLES "EL DIVINO" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTÍN Precio: 4 ptas. De venta en el Kiosco de "EL DEBATE"